

**TRANSCRIPCIÓN DE DECLARACIÓN**  
**JUAN MANUEL ARRIAGADA GONZÁLEZ**  
**DENUNCIADO**  
**CAUSA ROL N° 20-2017**  
**SANTIAGO 31 DE JULIO DE 2017**

Yo soy Juan Manuel Arriagada González, mi rut es 7.590.817-2.  
Vengo por algo que paso en el rodeo de San Vicente, siendo yo más que un cooperador, más que un organizador.

Esto paso el día 19 de febrero, el señor Lizador Miranda me pide si les puedo ayudar a organizar un rodeo, que todas estas personas que estaban en la cabeza no quisieron hacérselo, estaba el señor Díaz, siendo presidente de la asociación, no quiso hacerles el rodeo a la gente que estaban allí por completar, que eran dos o tres colleras. Me pidieron los chiquillos a mí, que saben que soy una persona que le gusta el rodeo. Y lo hicimos, cortito. Y les ayude.

Entonces este señor, el día sábado, yo llego a la medialuna, todo lo que está ahí es una mentiras, se van a ir dando cuenta. Llego el día sábado con él, su hijo estuvo galopeando a su potro barroso, lo tuso. Estaban mis hijos, llegamos con los caballos y en ese lapso él me pregunta por el ganado. Yo le dije que el ganado viene del señor Omar Silva.

Nos juntamos, fuimos a ver, estuvimos en los corrales, nos dimos unas vueltas, y todos conversando.

Está el señor Gerardo Aquiles, sacando la basura de la medialuna y este señor increpo a Gerardo, socio del club San Vicente, lo subió y lo bajo, por las de tu madre.

Yo no tengo nada que ver en San Vicente, yo iba a cooperar al rodeo, entonces quedamos todos plop

**Pregunta:** Cuando Ud. dice este señor, quien es?

**Responde:** Don Ramón Díaz. Lo increpo, le echo garabatos. Todavía no empezaba el rodeo. No se porque no se bajo, con todos los garabatos que le echo.

**Pregunta:** Presidente de la Asociación El Libertador en ese momento?

**Responde:** Estuvimos el día sábado, estuvimos sentados en lkas pesebreras. Estuvieron mis hijos, un grupo grande. Y el ganado llegó el sábado en la tarde a la medialuna.

Al otro día empezamos con todas esas peleas. Quedamos medios asombrados todos por los garabatos que le echo a un compañero del mismo club, que es un director parece don Gerardo Aquiles, del club San Vicente.

Al otro día llegue temprano y en eso estoy, loteamos en día domingo en la mañana y de ahí nos fuimos nosotros a donde está la entrada, la inscripción de la medialuna, afuera de la oficina. Estaba el jurado, el ayudante del jurado, el señor Farías, que era el locutor y Juan Vargas, estábamos los cuatro.

Cuando llega el señor Moncho Díaz, llegó después, nunca estuvo con nosotros. Cuando saludo al jurado, y no me saludo, yo me hice el leso. Entro a la oficina y pregunto cuantas colleras hay, me dice hay 26. Estábamos listos.

Y en eso salgo de la oficina, me fui para la medialuna.

Y ahí este señor me dice porque no lo saludo, él llevo donde estábamos nosotros, nunca estuvo con ellos, él llevo al grupo.

Pero le dije si quieres te saludo, me devuelvo.

Me dice "puta huevón, hasta cuando cresta el ganado", y empezó a putear.

Oye pero Moncho, le dije, cálmate un poco. Tú eras la persona que no querías hacer el rodeo y ahora todos quieren subirse al carro, yo lo encuentro insólito, ninguno de Uds. quería hacerlo.

Ahí se enfureció más porque le dije la verdad. Entonces seguimos conversando y en eso el Juanito Vargas me dice ya Juanito no discutan.

Y en eso llega Mauricio Muñoz. Ya Juanito me dice, vamos pata adentro a ver cuántas colleras hay, me saco para allá, me llevo a la oficina

**Pregunta:** Los pechazos fueron antes de eso?

**Responde:** No, pero si no hay pechazos. Estábamos todos, estaba hasta el delegado

**Pregunta:** Siga con el relato. Lo agarra del codo?

**Responde:** Ahí me dice, Juanito venga para acá, está el jurado, el delegado, como van a estar discutiendo. Llega Mauricio Muñoz, me dice vamos para adentro, tranquilícese un poco.

**Pregunta:** Él no le dijo, no discuta con huevones?

**Responde:** No, no, no. Entramos y me dice Mauricio, vamos a ver la cuestión del ganado, cuantas colleras, para que ya nos despejáramos un poco.

Y ahí llega este señor a la oficina, "como que huevones, a quien venís a tratar de huevones?". Ahí agarro a Mauricio

**Pregunta:** Porque él dijo?

**Responde:** Porque él dice que Mauricio le dijo huevón, nunca le dijo huevón. Ahí salimos todos para afuera.

**Pregunta:** Porque se mete a Mauricio Muñoz en esto?

**Responde:** Porque vio que estábamos discutiendo. Ahí dejaron a Moncho Díaz y siguió discutiendo para allá.

**Pregunta:** Que provocó la reacción de Ramón Díaz?

**Responde:** Porque según él dice que nadie le informo.

**Pregunta:** La reacción cuando entra a la oficina y lo increpa a Uds.?

**Responde:** Porque él dice que Mauricio dijo que no le hiciera caso a huevones, él nunca dijo esas palabras. Ese es relato y es la verdad.

**Pregunta:** Le dijo algún improprio a esta persona?

**Responde:** Yo nunca, no, no hay garabatos contra él. El informe del delegado lo tendrá que decir también. Ho hay garabatos, no hay nada.

Al otro día también, que quien izaba el pabellón nacional. También hubo algún atado por los premios.

No tenía porque venir el señor Aliro de halla a cantar la canción nacional, si no han aportado al rodeo. Gente que no coopera no tiene porque estar adelante.

**Pregunta:** Cuando paso eso del himno, Ud. oyó algún insulto de alguien?

**Responde:** No, no, no. Yo estaba al otro lado. Llame para que cantara la canción nacional el Memo Miranda, un socio que estaba que coopero para hacer el rodeo. Esa son la gente que debiera estar adelante.

**Pregunta:** No el presidente de la asociación?

**Responde:** El presidente nunca dijo que bueno, nunca quiso hacerlo. Si estaba en contra que se hiciera el rodeo. Hasta que los chiquillos me llamaron. No hay problema, está el ganado. Hagasmolo.

**Pregunta:** El delegado dice que presencié esto, lo reconoce. Y Ud. le habría dicho a Ramón Díaz que se pusiera bien los pantalones, que conversaran de hombre a hombre, lo tomo para un lado y lo llevo detrás donde estaba el grupo, y después de unos minutos él se acerco solicitando que no discutieran más?

**Responde:** Si, si.

**Pregunta:** Reconoce Ud. haber dicho eso?

**Responde:** Lo de los pantalones, la verdad que no me acuerdo. No me acuerdo.

**Pregunta:** Ud. en algún momento invita a la otra persona a conversar en privado, o simplemente Ud. se va?

**Responde:** No si seguimos conversando.

**Tribunal:** No es lo que dice el delegado.

**Responde:** Pero si el delegado dice que estábamos al lado del grupo.

**Tribunal:** Lo que dice el delegado es que Ud. llevo a Ramón Díaz para atrás. Siguieron discutiendo unos minutos.

**Responde:** Pero si les dije que Juan Vargas me había ido a buscar.

**Pregunta:** Ud. nos dice que tuvieron una pequeña discusión, sin improperios delante del grupo, Ud. se va del grupo y lo saca una persona que estaba al lado. Eso Fue lo que Ud. nos dijo, Mauricio Muñoz?

**Responde:** Si.

**Pregunta:** Ud. invito a Ramón Díaz a conversar?

**Responde:** Estaba todo el grupo y nos corrimos dos pasos. Eso es todo, nada más. Si ni siquiera nos fuimos a meter por allá escondidos.

**Pregunta:** Y cuando se fueron a conversar en privado, tuvieron alguna discusión en ese momento?

**Responde:** No le dije que se calmara, por lo que estaba haciendo un presidente de la Asociación El Libertador no le daba lugar para hacer eso. Ni siquiera le eche un garabato. Lo tengo pero muy re claro. Y así que habrían escuchado, yo hablo fuerte, mas encima enojado. Así que no. Clarito que no.

**Pregunta:** Y porque estaba enojado?

**Responde:** Yo, yo no estaba enojado.

**Pregunta:** Pero acaba de decir?

**Responde:** Lo que le estoy diciendo que si yo hubiera estado enojado, enojado, yo hablo fuerte. La verdad es que yo estaba molesto, que una persona como presidente de una asociación no puede echar los garabatos delante del jurado, el locutor, el delegado.

**Pregunta:** Dice que lo único que él represento es que no lo había saludado?

**Responde:** Pero después cuando yo me vengo, ahí él me dice "me has visto las guevas, me pasaste por encima todo el rodeo huevón, has hechos lo que has querido", y meta garabatos conmigo.

**Pregunta:** Y Ud. no se enoja?

**Responde:** Con todo lo que me está pasando ya no echo ni garabatos, ya no quiero ni salir a correr. Cuando uno dice la verdad, creo que uno tiene problemas. Tuve un problema por haber dicho la verdad y aquí estoy de nuevo.

**Pregunta:** Ud. ha sido sancionado antes?

**Responde:** Sancionado por el asunto de don Aliro Berrios y del señor Tagle. Soy el delegado y estoy castigado.

**Pregunta:** Esta castigado como delegado?

**Responde:** Estoy castigado como deportista y como delegado. No puedo hacer ninguna cosa.

**Pregunta:** Cual es la razón del castigo?

**Responde:** Según ellos dicen que yo le pegue a un niño. Fui a cooperar, a ser el delegado del rodeo, digo lo que paso en el rodeo, vino toda la gente a declarar, salgo castigado más que todas las personas que me echaron los garabatos. Me sacaron la madre, me dijeron todo lo que podrían haberme dicho, ladrón, y siendo yo el delegado. Tuve que comérmelas, todas, tranquilito. El papa del cabro chico me decía de arriba en la galería, concha de tu madre, te voy a sacar la chucha. Hay gente que me ha dicho, Juan yo no me baje para que no te pegaran. Yo tuve que parar ese rodeo, para mostrar al señor Aliro que el señor Sánchez anda con un bocado malo, que el otro cabro anda curado.

**Pregunta:** Algo más que quiera aportar?

**Responde:** No hay nada más que aportar.

**Pregunta:** Cuales a su juicio serian las personas cerca suyo?

**Responde:** Esta el delegado, está el jurado y el ayudante del jurado, y el locutor, un tal señor Farías. Todos los que estaban inscribiendo, la señora del señor Madrid, el señor Madrid, estaba Gerardo Aquiles, habían por lo menos unos 6 o 7. Estábamos todos entretenidos organizando el rodeo. El problema que toda la gente que tenía que estar haciendo el rodeo, ayudando, no lo estaba, atornillando al revés. Lo único que hice fue ayudar y se van quitando las ganas de hacer cosas. En Graneros, mi club, me tuve que retirar, está la escoba en mi club. Yo llevaba 7 años sin problemas. Me llama el alcalde, que es lo que paso.

**Pregunta:** El delegado del rodeo dice que en este intercambio de palabras con Ramón Díaz, Uds. se molestaron, hubo un intercambio de palabras, diciéndose algunos apelativos.

**Responde:** No, yo no le eche garabatos al señor Ramón.